


Сообщения подготовили 
Борис Ваулин,  Тамара ГашимоВа,  

Валерий КазаноВ, Виталий ЧерниКоВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня днем по области переменная облачность, места-
ми небольшие кратковременные дожди, местами с 
грозами; ветер юго-западный,  умеренный, при грозе 
местами порывистый; температура +19…+24.

25 июня по области – облачно с прояснениями, не-
большие или умеренные дожди, местами – грозы; 
ветер западный, умеренный, местами порывистый; 
температура ночью +9…+14, днём +17…+22.

26 июня по области – переменная облачность, места-
ми небольшие или умеренные дожди, грозы; ветер 
западный, умеренный, при грозе местами порыви-
стый; температура ночью +7…+12, днём +19…+24, 
по югу области до +27.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за 2013 г.

В минувшую субботу 
врио главы региона 
алексей Гордеев подал 
документы для уча-
стия в избирательной 
кампании по выборам 
губернатора Воронеж-
ской области от партии 
«единая россия». об этом 
сообщило управление 
по взаимодействию со 
Сми и административной 
работе областного пра-
вительства. 

евгений Злобин

Напомним, что выборы главы 
Воронежской области пройдут 
в единый день голосования -14 
сентября. Срок губернаторских 
полномочий у Алексея Гордеева 
истёк в марте 2014 года, после 
чего он был назначен врио гу-
бернатора. Ранее Алексей Гор-
деев заявлял о своём намерении 
баллотироваться на второй срок, 
а 10 июня региональное отделе-
ние партии «Единая Россия» 
выдвинуло его своим кандида-
том на выборы главы региона.

- Я действую в соответствии 
со своим обещанием и той логи-
кой, о которой говорил. Так что 
сегодня состоялась формальная 
часть - я зарегистрировался 
кандидатом на выборы, - отме-
тил Алексей Гордеев, отвечая на 
вопросы журналистов. 

При этом он подчеркнул, что 
не хотел бы тратить время на 
различные PR-акции, «тем бо-
лее – тратить на это ресурсы».

- Сегодня очень важно про-
должать работать, решать на-
сущные проблемы, которые 
есть в регионе, и реализовывать 
намеченные планы. У меня 
имеется достаточно чёткая про-
грамма. Если меня поддержат 
воронежцы, то мы вместе мно-
гое ещё можем сделать, чтобы 
Воронежская область была про-
цветающим краем, - подчеркнул 
Алексей Гордеев. 

Председатель Избиратель-
ной комиссии Воронежской 
области Владимир Селянин 
сообщил, что Алексей Гордеев 
стал первым кандидатом, ко-
торый подал все необходимые 
документы и зарегистриро-
вался в облизбиркоме. С этого 
момента Алексей Гордеев полу-
чает статус кандидата в губер-
наторы Воронежской области 
и начинает свою предвыборную 
кампанию.

Шаг в большую жизнь
событие | Вчера в банкетном зале кинотеатра «Спартак» состоялся бал выпускников школ-интернатов
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Помнит мир спасённый 
22 июня, в 73-ю годовщину начала Великой Отечественной 

войны, на площади Победы прошла традиционная церемония 
возложения венков и живых цветов к Вечному огню. В этот 
день память солдат и офицеров, отдавших свою жизнь, защищая 
Родину, почтили ветераны, глава области Алексей Гордеев, пред-
ставители областной и городской власти, Воронежской и Ли-
скинской епархии, правоохранительных органов, политических 
партий и общественных организаций.  Под торжественные звуки 
оркестра военного университета колонны прошли к мемориалу. 
Алексей Гордеев и члены официальных делегаций возложили 
венки и цветы. Подразделение почётного караула произвело 
оружейный салют. С первым залпом салюта военный оркестр 
исполнил Государственный гимн Российской Федерации. 

Бобров стал центром области 
К своему 80-летию Воронежская область обрела свой центр. 

В минувшую субботу на месте географического центра области 
группа активистов установила памятный знак. Его координаты 
определены путём геодезических расчётов с использованием 
сложных математических формул. Эту работу провели спе-
циалисты Воронежского архитектурно-строительного универ-
ситета. На сегодняшний день в поле недалеко от знаменитого 
Хреновского конного завода заложено лишь несколько гранит-
ных валунов. Но активисты областного совета краеведов верят, 
что здесь будет сооружена памятная стела, которая может 
стать одной из достопримечательностей нашего региона. Идея 
интересная, если вспомнить, какой популярностью, например, 
у российских и зарубежных туристов пользуется памятный 
знак «Европа-Азия» возле Екатеринбурга. 

Возглавил кадровую работу
Управление муниципальной службы и кадров администра-

ции Воронежа возглавил Александр Шамарин, руководивший 
до этого времени кадровой работой в нескольких подразделе-
ниях группы «Сибур». Он  занял пост, который покинула Ольга 
Нечаева в связи с переходом на другую работу.  «Молодой 
энергичный человек, у него есть достаточный опыт работы 
в структуре, где управлению кадрами уделялось самое при-
стальное внимание», — охарактеризовал мэр Александр Гусев 
нового начальника управления. По словам главы города, вся 
кадровая политика администрации, любые изменения еже-
дневной деятельности должны иметь одну-единственную цель 
— повышение эффективности работы чиновников. 

аттестаты вручили не всем
В минувшие выходные в школах Воронежской области 

прошли выпускные балы. Аттестаты о среднем полном обра-
зовании получили 10574 одиннадцатиклассника из 744 школ. 
Медали за отличие в учебе вручили 1 276 выпускникам. Три-
надцать человек за нарушения процедуры проведения экзамена 
остались на второй год.  Безопасность вчерашних школьников 
охраняли свыше двух тысяч полицейских. По данным пресс-
службы ГУ МВД по Воронежской области, выпускники вели 
себя достойно, нарушений общественного порядка и престу-
плений в отношении их не зафиксировано.

Помогли молодым селянам 
Глава администрации Бутурлиновского района Юрий Мату-

зов вручил свидетельства о предоставлении социальной выпла-
ты на строительство жилья в сельской местности семи семьям. 
Эта помощь молодым селянам стала возможной благодаря Фе-
деральной целевой программе «Устойчивое развитие сельских 
территорий 2014-2020 гг.». Как сообщает официальный сайт 
органов местного самоуправления района, в 2014 году общее 
число участников Программы в муниципалитете составило  
28 человек, а общая сумма выплаты - 5, 7 миллиона рублей. 

Валерий КаЗаноВ

На встрече, которая про-
ходила в формате «круглого 
стола», присутствовали по-
мощник полномочного пред-
ставителя Президента РФ в 
Центральном федеральном 
округе Александр Меркулов, 
члены правительства Воро-
нежской области, руководи-
тели исполнительных орга-
нов государственной власти, 
депутаты областной думы, 
главы администраций город-
ских округов, муниципальных 
районов и сельских поселе-
ний, а также представители 
общественности. 

Предваряя разговор, Алек-
сей Гордеев подчеркнул, что 
пять лет назад, когда фор-
мировались общественные 
приёмные, ставилась задача 
создать эффективный инстру-
мент в диалоге населения и ре-
гиональной и муниципальной 
власти. И эта цель достигнута 
- уровень доверия к власти за 
период 2009-2014 годов вырос 
больше, чем в три раза. 

- Благодаря обращениям 
граждан мы имеем более чёт-
кое представление о пробле-
мах, о том, что, где и как надо 
совершенствовать, а порой и 
вынести наказание тем или 
иным должностным лиц за 
чёрствость и равнодушие. 
Общественные приёмные 
помогают сделать выводы 
о коэффициенте полезного 
действия местной власти, 
а главное – решать пробле-
мы каждого обратившегося 
человека, - сказал Алексей 
Гордеев. 

За пять лет работы в губер-
наторские приёмные обрати-
лось около 90 тысяч жителей 

Воронежской области. Кро-
ме того, на имя губернатора 
поступило около 107 тысяч 
писем. В результате, почти 
200 тысяч воронежцев об-

ратились непосредственно к 
главе региона за эти пять лет. 
В предыдущий период таких 

обращений было в два раза 
меньше. 

Кстати, сам Алексей Горде-
ев встречался с воронежцами 
22 раза, приняв около двухсот 

человек по различным про-
блемам. 

Уместно сказать, что круг 
вопросов, с которыми обра-
щаются воронежцы, за пять 
лет мало чем изменился. 
Основная доля обращений 
(почти 40 процентов) касает-
ся проблем строительства и 
коммунальных услуг, причём 
с явным отрывом лидирует 
тема ЖКХ – 23 процента. 

На втором месте – проблемы 
социального обеспечения, на 
третьем – жильё. Причём, как 

отметил руководитель управ-
ления по работе с обращения-
ми граждан Валентин Селю-
тин в беседе с журналистами, 
на приём чаще всего приходят 
с вопросами, которые могли 
бы решить на месте органы 
местного самоуправления. 
Но, к сожалению, не всегда 
решают. И причины здесь раз-
ные. Как пояснил Валентин 
Селютин, «то ли ресурсов не 
хватает, то ли чего-то другого. 
Но чаще всего просто челове-
ческого внимания».

О бездушных чиновниках, 
которые не желают слышать 
своих земляков, говорил на 
«круглом столе» и Алексей 
Гордеев:

 - Предстоит полностью 
искоренить равнодушие, во-
локиту, нежелание и неуме-
ние вести открытый диалог 
с населением. Я совершенно 
не приемлю того, когда не-
которые чиновники находят 
формальное основание, чтобы 
не решать или, попросту выра-
жаясь, «отфутболить» то или 
иное обращение. Призываю с 
этим жёстко бороться. Да, мы 
работаем в условиях нехватки 
ресурсов, прежде всего финан-
совых. Но одно дело – делать 
вид, что проблем нет, а другое 
– искать реальные пути их 
решения.
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Решается на месте
Общественные приёмные губернатора за пять лет своего существования смогли почти в три раза повысить уровень доверия к власти

Алексей Гордеев считает, что за пять лет удалось создать эффективный инструмент  
в диалоге населения и региональной и муниципальной власти.

татьяна юШКина

Звонницу из девяти ко-
локолов установили у па-
мятника святителю Митро-
фану Воронежскому. Самый 
большой из них весит 290 
килограммов, самый малень-
кий – 10.  Свое умение перед 
многочисленными гостями 
музыкального праздника про-
демонстрировали старший 
звонарь Благовещенского 
собора Константин Дикарев 
и его ученики Андрей Гусев и 
Леонид Куланов.

В начале концерта руково-
дитель отдела по культуре Во-
ронежской митрополии, иерей 
Алексей Иванников рассказал 
о канонах колокольного звона 
и его истории. Согласно пре-
данию, святителю Павлину 
- Епископу Ноланскому во сне 
явился ангел с колокольчика-
ми, которые издавали дивные 
звуки. Эти цветы и подсказали 
святителю форму колоколов, 
которые впоследствии исполь-
зовались при богослужении.

Открыл концертную про-

грамму самый древний кано-
нический звон - Благовест. 
Мерные удары в один из 
больших колоколов возвеща-
ют о благой, доброй вести - на-
чале богослужения, призывая 
верующих в храм на молитву. 
При Патриаршем служении 
используют традицию звона в 
два колокола, называемую Ва-
ловым благовестом. Звонари 
Благовещенского кафедраль-
ного собора исполнили также 
Воскресный и Малый, По-
стовой и радостный Пасхаль-
ный трезвоны, переливчатый 
Малиновый и необычный 
Болгарский звоны.

После концерта любой же-
лающий мог потрезвонить на 
подборе колоколов. Завершил-
ся необычный концерт Боль-
шим звоном на колокольне 
главного собора Воронежской 
митрополии. По радостным, 
светлым лицам людей, при-
шедшим в этот день в сквер у 
Благовещенского кафедраль-
ного собора, было понятно, что 
первый в Воронеже концерт 
колокольного звона - удался!

Дивный звук  
колокольный
По благословению митрополита Воронежского и 
лискинского Сергия 20 июня на территории Бла-
говещенского кафедрального собора впервые в 
Воронеже состоялся концерт колокольного звона. 

Повсюду был слышен чудесный звон!
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Повод встретиться с руководителями общественных 
приёмных губернатора у главы региона алексея 
Гордеева был самый, что ни на есть весомый. Вот 
уже пять, лет как в Воронежской области работает 
новый институт гражданского общества, который 
помогает решать проблемы каждого конкретного 
человека. Первая «пятилетка» – хороший предлог 
подвести итоги, наметить задачи на будущее, а 
заодно поощрить лучших за активную поддержку 
деятельности общественных приёмных. 

Выборы-2014

Есть статус 
кандидата

татьяна юШКина

- Эта помощь прибываю-
щим беженцам была бы про-
сто невозможна без добрых 
людей, - говорит настоятель 
Богоявленского храма города 
Воронежа священник Евге-
ний Лищенюк. - Приносят кто 
что может: кто-то   килограмм 
риса, кто-то несколько упако-
вок памперсов, но благодаря 
неравнодушным людям у нас 
есть возможность оказать сво-
евременно и в необходимом 
количестве помощь тем, кому 
она сегодня особенно нужна. 

Отец Евгений подчеркнул, 
что эта поддержка бежен-
цам не должна быть разовой. 

Прежде всего, людям нужно 
прийти в себя, затем им пона-
добится помощь в оформле-
нии необходимых для трудо-
устройства документов. В на-
стоящий момент ощущается  
необходимость - и она будет 
оставаться и в дальнейшем - в 
продуктах питания длитель-
ного срока хранения, в дет-
ском питании. А ещё нужна 
детская и взрослая бытовая 
химия, матрацы, одеяла, по-
душки и постельное бельё,  
- эти вещи не задерживаются 
ни на день. 

Примечательно, что о не-
обходимости сбора вещей для 
беженцев не было никаких 
объявлений, люди сами про-

явили инициативу. А это уже 
не просто согласие оказать 
помощь, а именно желание 
помочь. Поэтому организато-
ры выражают большую и ис-
креннюю благодарность всем, 
кто принимает участие в этом 
благородном деле. Активно 
работает в этом направлении  
молодёжная община, действу-
ющая при Богоявленском хра-
ме. Она объединена не толь-
ко богослужебной жизнью, 
трудами по восстановлению 
храма, просветительскими 
встречами, но и регулярными 
проектами. Работа по сбору и 
распределению гуманитарной 
помощи беженцам – одно из 
таких направлений. Сегодня 
волонтёры помогают раз-
бирать, фасовать, отбирать 
необходимое, адресно разво-
зить и пофамильно раздавать 
гуманитарную помощь. Мно-
гие молодые люди - на своих 

автомобилях. Они предвари-
тельно выезжают и выясняют, 
кому что необходимо, запи-
сывают размеры, количество, 
собирают пакеты,  загружают в 
машины, выезжают и раздают 
в местах временного прожи-
вания беженцев, прибывших 
в наш регион. 

Наряду с поддержкой от 
обычных жителей Воронежа 
в минувшую субботу при-
шла машина с гуманитарной 
помощью от московского 
Благотворительного фонда 
«Добро в пути». Президент 
фонда Роман Степанов, сам 
в недавнем прошлом вос-
питанник детского дома, его 
коллеги  и учредители фон-
да не остались в стороне от 
ситуации на Украине. На 
большегрузной машине они  
доставили из Москвы пять 
тонн необходимого груза.

- Вместе с партнёрами мы 

решили поддержать беженцев 
с юго-востока, оказавшихся в 
Воронеже, – говорит Роман. 
– В следующий приезд доста-
вим медикаменты, школьные 
принадлежности, чистящие 
средства, финансы. Плани-
руем провести несколько 
благотворительных концер-
тов в Москве, а привлечён-
ные средства перечислим в 
приход – это прозрачно и 
надёжно. 

Настоятель Богоявленско-
го храма священник Евгений 
Лищенюк наряду с благо-
дарностью неравнодушным 
горожанам просит вещи пока 
не приносить: их достаточно. 
Нужны медикаменты, про-
дукты питания и бытовая 
химия. Это можно приносить 
круглосуточно в Богоявлен-
ский храм г. Воронежа, рядом 
с Покровским собором. Улица 
25 Октября, 17 а. 

Адреса нашей помощи
православие | В течение последних месяцев приход Богоявленского храма города Воронежа  
оказывает гуманитарную помощь беженцам из восточных регионов Украины 
Спасаясь от войны, многие бежали, успев захватить 
лишь документы… Поэтому прибывшим на террито-
рию Воронежской области женщинам и детям необ-
ходимы самые элементарные вещи: от постельных 
принадлежностей до средств личной гигиены. 

анастасия бЫрКа

Мероприятие ежегодно организуют департамент об-
разования, науки и молодёжной политики Воронежской 
области совместно с Воронежским региональным от-
делением Российского детского фонда. Как рассказала 
«Коммуне» советник департамента Татьяна Сазонова, все 
ребята – бывшие одиннадцатиклассники, допущенные к 
ЕГЭ и успешно выдержавшие выпускные испытания, по-
лучат после бала ещё и подарки.

На мой вопрос о том, кем собирается стать после окон-
чания Таловской школы-интерната, семнадцатилетняя 
Людмила Кузьменко так ответила:

– Полезным и нужным человеком!
А поступать будет в ВГУ, решила быть социологом.
Восемнадцатилетний Виктор Чеснаков покинул стены 

Богучарской школы-интерната имени Михаила Шоло-
хова, планирует поступать в московский вуз. И тоже на 
социолога. А вот Евгений Чалый хочет попробовать себя 
на военном поприще.

У нынешних выпускников – новая взрослая жизнь. Те-
перь их не будут опекать – они сами начнут строить свою 
судьбу. Какими они станут, зависит лишь от них самих.

В нынешнем году 43 выпускника Богучарской, 
Калачеевской, Таловской, россошанской школ-
интернатов, а также воронежской школы-интерната 
№1, мировского детского дома, Верхнемамонского 
матвея Платова казачьего кадетского корпуса и 
михайловского воронежского кадетского корпуса 
побывали на балу, который вот уже много лет 
подряд проводится в их честь.

Группа выпускников школ-интернатов. В центре – Евгений Чалый.  
Во втором ряду слева – Людмила Кузьменко.
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Чтобы было поменьше формализма и 
бюрократии в столь важной работе людьми, 

глава региона потребовал усилить контроль над 
качеством и сроками рассмотрения обращений 
граждан. А ещё настоятельно рекомендовал 
руководителям всех уровней почаще встречаться с 
населением и трудовыми коллективами. 
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Времени изначально на 
раскачку не было, компания 
стремительно взлетала на 
аграрный олимп, тесня уже 
известных на рынке игроков. 
В 2009 году в ГК влилась 
производственная компания 
ЗАО «Зареченский», которая 
специализируется на выра-
щивании земляники, малины, 
яблок. В 2011 году в состав 
предприятия вошли «Агро-
хим Центр» (поставки агро-
химикатов, средств защи ты 
растений, торговля семенами) 
и «АПХ Центр» (поставка и 
монтаж систем оросительного 
оборудования для открытого 
грунта). В тот же год появился 
животноводческий комплекс 
по откорму крупного рогатого 
скота на открытых площадках 
на две тысячи голов, постро-
ен комбикормовый завод. А 
в 2012 году для управления 
разросшейся группой была 
образована управляющая ком-
пания «Логус групп». 

Подобный подход к орга-
низации бизнеса во многом 
уникальный. Однако для ру-
ководителя Группы компаний 
Игоря Алименко он вполне 
естественный и единственно 
верный. Правда, такая много-
профильная структура сложи-
лась не сразу – последователь-
но, шаг за шагом, сотрудники 
«ЛОГУСа» осваивали новые 
виды деятельности с тем, что-
бы максимально эффективно 
и с минимальными потерями 
привести предприятие к устой-

чивому развитию, занять свою 
нишу на рынке. А ярким при-
знанием верности выбранного 
курса стали многочисленные 
награды областного и всерос-
сийского уровней. В копилке 
предприятия – пять золотых 
медалей агропромышленной 
выставки страны  «Золотая 
осень» за выращивание ово-
щей.

Вообще, получать макси-
мальную отдачу от любого вида 
деятельности, - наверное, глав-
ный принцип компании. Все, за 
что здесь берутся, получается 
на «хорошо» и «отлично». Вот 
и качество зареченской земля-
ники Ассоциация садоводов 
России в прошлом году призна-
ла лучшим в Черноземье. И это 
всего за пару лет разведения 
такой трудозатратной ягоды! 

А какие урожаи картофеля 
здесь собирают! На полях с 
устойчивым орошением - по 
450 центнеров с гектара, и все 
клубни словно на подбор – ров-
ные, гладкие, крупные. Здесь 
вообще все выращенные овощи 
похожи на те, что мы привыкли 
видеть в самых красивых жур-
налах. Морковь, капуста, лук, 
столовая свекла и на грядках 
выглядят аппетитно. 

В последние годы всерьез 
взялись за сахарную свеклу: 
изучили современные техно-
логии, внедрили инновации 
и получили рекордный уро-
жай – 746 центнеров сладких 
корней с гектара и по итогам 
2013 года ООО «Логус-агро» 
вошло в рейтинг «100 лучших 
свекловичных предприятий 

России». В прошлом году при-
ятно удивила и кукуруза с ее 
небывалыми 103 центнерами 
зерна с гектара. Высокие и 
стабильные результаты и в 
выращивании зерновых, под-
солнечника, многолетних трав. 
При этом все агрономические 
операции происходят под при-
стальным вниманием ученых 
ВГАУ и ВНИИСС им. Маз-
лумова. 

А несколько месяцев назад в 
поселке Трудовое Новоусман-
ского района запустили совре-
менный комплекс по сушке, 
подработке и хранению зерна. 
Этот проект тоже можно смело 
назвать уникальным, посколь-
ку он разрабатывался вместе 
со специалистами ООО «Воро-
нежсельмаш» специально для 
ГК «ЛОГУС». Кстати, проект 
послужил толчком к созданию 
комплексной программы раз-
вития системы зернохранилищ 
на территории Воронежской 
области, и уже немало зем-
ледельцев по этому примеру 
строят свои мини-элеваторы.  

ГК «ЛОГУС» - одна из ак-
тивных участников програм-
мы по развитию мелиорации. 
Опробовав на своих полях про-
дуктивные поливальные маши-
ны и оросительные системы, 
труженики компании щедро 
делятся своим опытом с колле-
гами, а заодно предлагают свои 
услуги по поставке и монтажу 
под ключ систем новейшего 
оросительного оборудования 
для открытого грунта.  

Здесь гордятся своей исто-
рией, накопленным опытом 
работы и, главное, – своим 
коллективом, который и явля-
ется самым ценным капиталом 
компании.

- В нашем коллективе важен 
каждый человек, поскольку от 
каждого зависят успех компа-
нии и ее конкурентоспособ-
ность, - не устает повторять 
Игорь Алименко. Как даль-
новидный руководитель уже 
сегодня он беспокоится о за-
втрашнем дне предприятия, 
ведь совсем скоро ему будут 
нужны новые грамотные спе-
циалисты, способные работать 
по современным технологиям. 

Завтра, в день празднова-
ния юбилея, самой приятной 
частью торжественного ме-
роприятия станет вручение 
наград за трудовые успехи. 
Почетными грамотами, и не 
только корпоративными, но и 
правительственными, будут 
отмечены самые достойные 
работники компании. Те, кто 
честно трудится, гордится сво-
им делом и его результатами.

Первая среди равных
АПК | Завтра Группа компаний «ЛОГУС» отметит свой первый юбилей – десять лет со дня образования. Успешное 
многофункциональное предприятие сейчас находится на пике своего развития – когда период становления  
и формирования репутации надёжного партнёра уже позади, а впереди – новые планы и достижения! 

Марина КАЛИНИНА

В структуре Группы компаний «ЛоГус» - десять под-
разделений, которые объединились ради создания 
предприятия нового типа: современного, успешно-
го, способного на равных конкурировать с другими 
отечественными и иностранными производителями.  
сегодня уже не верится, что в 2004 году ГК «ЛоГус» 
создавалась как логистическая компания, а числен-
ность коллектива тогда не превышала 50 человек. 
сегодня более тысячи сотрудников признают ее 
честным, порядочным, социально ответственным 
работодателем.

Зерносушильный комплекс – гордость компании.

Игорь Алименко.

Найти решения кадровой 
проблемы попытались участ-
ники конференции «Кадровый 
голод» в промышленности», 
прошедшей в рамках VII Во-
ронежского промышленного 
форума. Организатором ме-
роприятия выступило ОКУ 
«Агентство по инновациям 
и развитию», а поводом к его 
проведению стало обращение 
Юлии Мащенко на «Портал 
улучшения делового климата в 
Воронежской области». Автор 
предложила решить проблему 
«кадрового голода» в регионе, 
консолидируя усилия органов 
исполнительной власти, биз-
неса и руководства учебных 

заведений профессионального 
образования.

Деловой тон разговору за-
дала заместитель руководителя 
департамента труда и занято-
сти населения Воронежской 
области – начальник отдела 
уровня жизни населения и 
рынка труда Елена Маслова. 
Она, в частности, отметила, что 
сегодня реально существует 
проблема профессиональной 
подготовки кадров и  несоот-
ветствие уровня подготовки 
требованиям работодателей, 
особенно в среднем специаль-
ном профобразовании.

- Проблему кадров нужно 
решать не в общем и целом, 
а прорабатывая потребности 
каждой отрасли, детализируя 

каждую профессию, - добавила 
Елена Маслова.

Соглашаясь с тем, что вче-
рашним выпускникам опреде-
лённо не хватает навыков (а 
откуда им взяться?), участ-
ники «круглого стола»  об-
ратили внимание на такой 
факт: не идут навстречу на-
чинающим и работодатели. 
В Воронежской области не 
хватает правового статуса 
«молодой специалист». Так, 
многие предприятия не берут 
в штат претендентов без опыта 
работы, а если и принимают, то 
на маленький оклад. Наличие 
правового статуса давало бы 
молодёжи хоть какие-то пре-
ференции (в виде надбавок к 
зарплате или предоставления 
служебного жилья). Кстати, 
далеко за опытом ходить не 
надо. Достаточно заглянуть в 
советское прошлое, когда  ста-
тус «молодого специалиста»  
запросто давал  возможность 
получить работу.

Начальник отдела инфор-
мационного обслуживания на-
селения центра занятости «Мо-
лодёжный» Надежда Иванова с 
грустью констатировала:

-Молодёжь не хочет осваи-
вать рабочие и инженерно-

технические специальности, у 
нас отсутствует система про-
фессиональной ориентации и, 
наконец, уже сейчас стали про-
являться последствия демогра-
фической ямы 1990-х годов.

Ещё одним фактором про-
блем с кадрами можно считать 
трудовую миграцию: низкая 
стоимость труда приезжих 
зачастую становится залогом 
снижения его качества и паде-
ния уровня заработной платы, 
которая в промышленности 
часто уступает доходам в сфере 
торговли или информацион-
ных технологий.

И хотя последствия демо-
графического провала устра-
нить сразу не получится, дей-
ственные меры всё же есть. 
Начальник отдела по развитию 
рынка труда ТПП ВО Вячеслав 
Шамарин предложил создавать 
рынок независимой оценки 
сертификации и квалификации 
выпускников и персонала и по-
делился опытом: 

-Мы два года проводим 
мониторинг на рынке труда. 
Сами работодатели зачастую 
не готовы стать полноправны-
ми партнёрами для государ-
ственных или образовательных 
учреждений в рамках совмест-

ных кадровых программ. На 
сегодня похвастаться наличием 
стратегии развития персонала 
на системной основе могут 
всего около 10 процентов пред-
приятий. Остальные кадровую 
проблему решают, что называ-
ется, в рабочем порядке.

Как считает Вячеслав Ша-
марин, серьёзным инструмен-
том влияния бизнеса на струк-
туру образования может стать 
независимая общественно-
профессиональная аккредита-
ция образовательных учреж-
дений. Это оценка качества 
подготовки выпускников 
бизнес-сообществом, непо-
средственными потребителя-
ми кадров. В нашем регионе 
данная процедура после всту-
пления в силу нового Закона 
«Об образовании в Российской 
Федерации», предусматри-
вающего не только государ-
ственную, но и общественно-
профессиональную аккредита-
цию, уже реализуется Торгово-
промышленной палатой Воро-
нежской области.

Возможности выхода из 
ситуации на «круглом столе» 
были озвучены. А вот как они 
будут реализованы, покажет 
время.

Инженер – профессия непрестижная?
Общество | Почему у нас в промышленности год от года проблема кадров стоит все острее и острее

Валентина ЛАРИНА

«Кадры решают всё». Эта прописная истина совет-
ских времен в современном контексте обретает 
новое звучание. Без соответствующего персонала 
не может идти и речи ни о высоких технологиях, ни 
о промышленном развитии, ни о конкурентоспособ-
ности. Кадровая проблема бьёт по экономике: у 
94 процентов работодателей вопрос с квалифици-
рованными кадрами не решён полностью, а около 
половины испытывают большие затруднения с по-
иском сотрудников или вообще не могут подобрать 
соответствующих требованиям квалифицированных 
специалистов.

вести

Деньги  
на жильё

Семь молодых семей из 
Таловского района начали 
строить свои дома. Ещё 
четыре купят квартиры в 
ближайшее время. 

Осуществить мечту им по-
могла Федеральная целевая 
программа «Устойчивое раз-
витие сельских территорий». 
Чтобы участвовать в ней, 
семья должна быть признана 
нуждающейся в улучшении 
жилищных условий, а также 
один из её членов должен 
работать в аграрном секто-
ре. Кроме этого, право на 
внеочередное  получение со-
циальной выплаты по закону 
имеют семьи, где воспитыва-
ются от трёх и более детей. 
Каждая семья получила от 
400 тысяч до миллиона ста 
тысяч рублей. 

Анастасия ВоронинА.

«Прометей» в мире 
новых технологий

Воронежский государ-
ственный университет фор-
мирует первый студенче-
ский компьютерный отряд 
«Прометей». 

Студенты факультета 
прикладной математики, 
информатики и механики 
ВГУ научат школьников 
области основам компью-
терной графики, дизайна, 
веб-разработки. Пилотным 
проектом станет летняя ком-
пьютерная школа-тренинг 
«Лиски. IT-Старт». Студенты 
и преподаватели  проведут 
её на базе Лискинского фи-
лиала ВГУ бесплатно. Как 
сообщает официальный сайт 
вуза, школьникам предложат 
выбрать одно из направлений 
обучения: алгоритмическое 
мышление, прикладные IT-
технологии, основы компью-
терной графики, базовые 
навыки разработки программ, 
компьютерная графика, веб-
разработка, информационные 
технологии в бизнесе.

Виталий ЧЕрниКоВ.

операция  
«Чистый лес»

На Грибановском участке 
Теллермановского лесниче-
ства прошла акция «Чистый 
лес». 

Сотрудники лесничества 
на очистку леса от бытово-
го мусора, особенно вдоль 
федеральной трасы Вол-
гоград – Саратов, выходят 
по несколько раз в год. На 
этот раз лесоводы собрали и 
вывезли аж целый КАМАЗ 
хлама. По словам органи-
заторов акции, её надо бы 
проводить регулярно, и с 
как можно большим числом 
участников. Тогда и пользы 
будет больше.  

сергей КроЙЧиК.

стартовала  
летняя кампания

В детском лагере отдыха 
«Костёр» под Воронежем 
состоялось торжественное 
открытие лагерной смены. 

Здесь была организована 
выставка ремесел, посвя-
щенная 80-летию основания 
Воронежской области. Все 
желающие могли ознако-
миться с работой мастеров, 
а также поучаствовать в 
мастер-классах по изготов-
лению игрушек. После того 
как делегации детских ла-
герей построились, был дан 
официальный старт летней 
кампании. Мероприятие 
продолжилось творческими 
выступлениями. В конце ре-
бята под бурные аплодисмен-
ты выпустили в небо голубей 
и воздушные шары.

Василий ЧЕрноусоВ. 

Алексей ПАВЛОВ

«А ну, стоять!»
Казалось бы, только что прошла реформа, преобразившая 

милицию в полицию – и что, обратный ход? Заместитель 
председателя комитета по безопасности и противодействию 
коррупции  Госдумы РФ Александр Хинштейн считает, что 
в ходе реформы, как часто у нас бывает, вместе с водой вы-
плеснули и ребёнка.

-Было ликвидировано около 2 тысяч районных ОВД, 
это 40 процентов от общего их числа, - говорит депутат, 
- то есть убрали людей «с земли», тех, кто следил за обще-
ственным порядком, поэтому и подняла голову уличная 
преступность. 

По словам начальника ГУ МВД по Воронежской области 
Александра Сысоева, в 2013 году количество преступлений 
в общественных местах выросло почти на 42 процента, 
нарушений на улицах на 20 процентов. Эта проблема, 
характерная для региона, была обозначена ещё бывшим 
руководителем МВД России Рашидом Нургалиевым, ко-
торый побывал в столице Черноземья в августе 2011 года. 
«Характерные преступления для Воронежа, - отметил 
министр, - это вымогательство, нанесение тяжкого вреда 
здоровью, уличная преступность».

Тогда же министр попенял местной власти на то, что на 
весь миллионный город приходится всего 10 видеокамер 
наружного наблюдения. Критику учли, только в этом году 
установлено 159 видеокамер, однако безопасней не стало.

- А ну, стоять! – именно так к автору этих строк недавно 
обратился явно нетрезвый юноша. И было это не в тёмном 
переулке, а в самом что ни на есть центре города – на пло-
щади Ленина. И время было для летней поры не позднее 
– около десяти вечера. 

Представьте, по центру города идёт некто в резиновых 
шлёпанцах, в трусах, который подобные «кореша» почему-
то именуют шортами, да ещё с голым торсом (майка была 
перекинута через плечо).

- Стоять, я сказал! - была дана повторная команда. Что 
тут делать: бежать, драться? Пригодились прежние навыки 
защиты, полученные когда - то в молодые годы. Странная 
картина в центре города: один машет кулаками, другой 
уклоняется от ударов…

Вот так  и добрались мы до машины ДПС, которая обычно 
стоит на углу площади, напротив оперного театра. «Гаишни-
ки» вызвали наряд патрульно - постовой службы, те – по-
звонили в районный отдел, чтобы прислали машину…

Не стоит утомлять читателя, лишь замечу, что субъект 
в трусах бушевал и ругался в присутствии полиции, про-
должалось всё это около часа. Ещё раз напомню, в самом 
центре города, рядом с резиденцией губернатора, а что уж 
говорить о тёмных дворах и переулках? Хоть хороши каме-
ры наблюдения, да, наверное, уступят простым постовым 
– они надёжней будут!

Подзаборная «демократия» 
О том, что надо усилить меры по обеспечению правопо-

рядка в общественных местах, ещё раз напомнил Президент 
Владимир Путин на коллегии МВД РФ. 

- Порядок на улицах городов, посёлков, во дворах и подъ-
ездах, в парках, вокруг школ – именно с этого, - напомнил 
Президент, -  начинается ощущение личной безопасности 
каждого гражданина, его семьи, его детей.

Однако реформа полиции, несколько обуздав корруп-
цию и припугнув оргпреступность, расслабила уличную 
«демократию», приверженцы которой матерятся, пьют пиво 
прямо на тротуарах и порой чересчур вольно общаются 
с прохожими. Это не просто симптом, это уже диагноз, 
который резко снижает пресловутый QI (коэффициент 
умственного развития), поставивший россиян не в самый 
почётный четвёртый десяток среди стран и народов мира. 
О важности  проблемы говорит хотя бы тот факт, что за по-
следние годы QI резко снизился у украинской молодёжи. К 
чему это привело, рассказывать не надо. 

Поддержание порядка в общественном месте – пре-
рогатива органов местного самоуправления. Так записано 
в Конституции РФ. Но в какой форме и кому поддержи-
вать порядок? Возродить народные дружины? Об этом 
периодически заходит разговор, но толку пока не видно. 
Муниципальной милиции, о которой говорят в Госдуме РФ, 
не дадут полномочий по дознанию, осуществлению пред-
варительного следствия, проверки предпринимательской 
деятельности…То есть она не посягнёт на основные функции 
полиции, её дело – осуществлять контроль  общественных 
мест, следить за порядком на улицах и провожать дебоширов 
в отделение.

одни сидят, другие охраняют?
У многих из нас в данном случае, наверное, возникнет 

вопрос: а во что же обойдётся новая структура, в стране 
всяких охранников около 19 миллионов, а тут ещё и новая 
милиция? Не получится ли так, как когда - то ситуацию в 
стране ёмко означил известный поэт: «Одни сидят, другие 
охраняют». В проекте закона о муниципальной милиции 
общая численность новых служивых предусмотрена в 
количестве 180 – 200 тысяч человек. И это по всей стране! 
Число постовых на местах будут определять органы муни-
ципальных образований. 

Ещё одно новшество: начальник муниципальной ми-
лиции будет избираться жителями района, а участковый 
гражданами административного участка. То есть милиция 
будет подконтрольна, и именно «электорат» определит 
эффективность службы – полная демократия!

Правда, подобную модель обкатывали ещё при Борисе 
Ельцине, но эксперимент проходил под приглядом МВД, 
естественно, он провалился. Почему?

откат – не брать!
Эксперты, специализирующиеся на проблемах корруп-

ции в органах, смогли даже вычислить, как распределяются 
сферы влияния среди представителей внутренних дел. Так, 
например, коммерческие палатки и выездная торговля – это 
уровень дежурной части ОВД и экипажей патрульно - по-
стовой службы. Экипажи ППС также специализируются 
на незаконных мигрантах и нетрезвых гражданах. Причём 
«крышевание», -  подчёркивают эксперты, - это не разовый 
контакт, а длительные устойчивые отношения сторон». 

Один из наиболее авторитетных специалистов, руководи-
тель кафедры экономической социологии  Высшей школы 
экономики профессор Леонид Косалс, чётко прослеживает 
динамику изменений в лучшую сторону.

- Если в 1993 году,- говорит профессор, - начальник ми-
лиции запросто рассказывал, сколько заработал за неделю: 
доставал авоську с деньгами, оставлял себе треть, а остальное 
передавал наверх, то сейчас такое полностью исключено.

Наверное, поэтому идею муниципальной милиции уже 
поддержали снизу – не дожидаясь преференций сверху. В 
Ижевске, например, милиция действует как структурное 
подразделение администрации города с 2011 года. Отдача 
налицо, поэтому в 2012 году появилась казачья милиция 
в Краснодарском крае. На опыт Ижевска откликнулся 
Златоуст (Челябинская область), в котором подразделения 
муниципалов действуют с февраля этого года.

Очередь за Воронежем?

Есть полиция,  
будет и милиция?
на рассмотрение Госдумы рФ поступил проект 
закона о создании районных и городских округов 
муниципальной милиции. В случае принятия закон 
вступит в силу с первого июля 2017 года.

Чтобы было поменьше фор-
мализма и бюрократии в столь 
важной работе людьми, глава 
региона потребовал усилить 
контроль над качеством и сро-
ками рассмотрения обращений 
граждан. А ещё настоятельно 
рекомендовал руководителям 
всех уровней почаще встре-
чаться с населением и трудовы-
ми коллективами, привлекая 
граждан, общественные орга-
низации, депутатов к рассмо-
трению социально значимых 
проектов. 

Помощник полномочного 
представителя Президента РФ 
в ЦФО Александр Меркулов 
так же, как и Алексей Гордеев, 
считает, что обращения граж-
дан - самый яркий индикатор 
проблем, которые существуют 
в обществе.

- В то же время это свое-
образная подсказка органам 
исполнительной власти о том, 

что необходимо делать для 
принятия решений, о кото-
рых люди заявляют в своих 
обращениях, - подчеркнул 
Александр Меркулов. - Важно, 
чтобы каждый на своём месте 
занимался конкретным делом. 
Неправильно, не должно так 
быть, когда с незначительной 
бытовой проблемой люди вы-
нуждены обращаться к Пре-
зиденту.

Помощник полномочного 
представителя Президента 
РФ в ЦФО Александр Мер-
кулов высоко оценил рабо-
ту общественных приёмных 
губернатора Воронежской 
области и сообщил, что в ско-
ром времени состоится пере-
форматирование их работы 
– общественным приёмным 
главы региона будут пере-
даны полномочия приёмных 
полпреда Президента в ЦФО. 
Приём граждан в обществен-
ных приёмных губернатора 
в муниципальных районах 

области и районах Воронежа 
будут вести чиновники феде-
рального уровня. 

Александр Меркулов от-
метил, что статистическая 
отчётность и аналитика по 
работе с обращениями граждан 
на местах регулярно передаёт-
ся Президенту РФ в рамках 
политики создания единого 
информационного поля. 

- Одна из главных 
задач – создание от-
крытого общества. Для 
этого мы формируем 
единое информацион-
ное поле, которое будет 
доступно всем. Все по-
ступающие обращения 
мы должны систематизировать, 
определить основные темы, 
направить их по компетенци-
ям, - подчеркнул Александр 
Меркулов. 

Он просил иметь в виду, что 
обращения граждан - не просто 
работа с населением, но и поли-
тическая работа. И этот аспект 

выходит на первый план, учи-
тывая события, которые проис-
ходят на Украине. 

Затем слово было пред-
ставлено руководителю Обще-
ственной приёмной губерна-
тора в Новоусманском районе 
Валерии Смолиной, члену 
Общественного совета при 
Общественной приёмной гу-
бернатора области в Лискин-

ском районе Александру Ры-
бенко и главе администрации 
Бобровского района Анатолию 
Балбекову. 

Валерия Смолина - из пер-
вопроходцев. Она напомнила 
собравшимся, что новая обще-
ственная структура в Ново-
усманском районе была соз-

дана одной из первых – 7 мая 
2009 года. Затем в кратчайшие 
сроки появилось более тридца-
ти приёмных во всех сельских 
районах Воронежской области. 
Сегодня, по словам Валерии 
Смолиной, общественные при-
ёмные губернатора прочно 
укоренились в муниципальных 
районах региона и в районах 
Воронежа, стали центрами 

работы с населени-
ем, куда приходят 
люди разного воз-
раста, социального 
статуса и материаль-
ного достатка, чтобы 
поделиться своими 
бедами, чаяниями, 

проблемами, жалобами. 
- Минуло пять лет. Это до-

статочно, чтобы убедиться в 
жизненной необходимости 
общественных приёмных. Их 
работа не только помогает 
решать проблемы конкретных 
граждан, но и даёт возможность 
власти принимать взвешенные 

управленческие решения, - под-
черкнула Валерия Смолина. 

При этом она отметила, что 
меняется характер обращений. 
Всё чаще её земляки стремят-
ся решать через приёмные не 
свои личные, а общественно 
значимые проблемы. В том 
же Новоусманском районе 
сегодня одновременно стро-
ятся ФОК, ФАП, очистные 
сооружения, ремонтируется 
районный Дом культуры. Все 
эти объекты попали в областные 
программы во многом благо-
даря обращениям граждан. 
В завершение встречи Алексей 
Гордеев и Александр Меркулов 
вручили областные награды 
и благодарственные письма 
полномочного представителя 
Президента РФ в ЦФО руко-
водителям общественных при-
ёмных, главам администраций 
муниципальных районов и го-
родских округов, внесшим боль-
шой вклад в развитие системы 
общественных приёмных.

Решается на месте
Начало  |  страница 1

 Одна из главных задач – создание 
открытого общества. Для этого 

мы формируем единое информационное 
поле, которое будет доступно всем. 
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Максим СКВОРЦОВ

На утверждение в должности главного тренера было 
подано три кандидатуры: Павел Гусев, Федор Щерба-
ченко и Сергей Подпалый. Все - люди в футбольном 
мире России известные и уважаемые. В итоге выбор пал 
на Павла Гусева. Уроженец Ростова-на-Дону, родился 2 
января 1953 года. Будучи действующим футболистом, 
провел в чемпионатах СССР 335 матчей, забил 50 
голов. Бывший полузащитник, капитан ростовского 
СКА, обладатель Кубка СССР 1981 года, провел че-
тыре матча в Кубке обладателей Кубков европейских 
стран. Окончил Высшую школу тренеров. Был главным 
тренером команд СКА (Ростов), «Ротор» (Волгоград), 
«Уралан» (Элиста),  «Металлург» (Красноярск), 
«Факел-Воронеж», «Петоротрест» (Санкт-Петербург), 
ФК «Таганрог», ФК «Астрахань», «Урал» (Екатерин-
бург), «Динамо» (Санкт-Петербург). Наивысшим до-
стижением в тренерской деятельности является вывод 
команды «Урал» в Премьер-лигу в сезоне 2012/2013 
годов. В начале 2014 года был призван спасти питер-
ское «Динамо» от вылета из ФНЛ во второй дивизион. 
Команда находилась на 17-м месте, и от спасительного 
15-го ее отделяло пять очков. Свою задачу Гусев выпол-
нил: команда ликвидировала отрыв, финишировала на 
14-м месте и сохранила место в ФНЛ. В 2002 году Павел 
Гусев уже был главным тренером «Факела». Тогда в 
работе ему помогал воронежский специалист Сергей 
Лушин. «Павел Пантелеевич замечательный человек 
и очень хороший, грамотный тренер», - так отозвался 
о нем Лушин. 

16 июня во второй половине дня новый главный 
тренер «Факела» был представлен команде. Контракт 
подписан по схеме «1+1», то есть на год, с возможностью 
его продления еще на один сезон. Павел Гусев выразил 
уверенность в том, что цель коллектива - первое место в 
зоне «Центр» и выход в ФНЛ - будет достигнута, а глав-
ным условием для этого должно стать создание особого, 
благоприятного микроклимата в команде. Она должна 
быть единой семьей, связанной одной общей целью. Он 
назвал и три кита, на которых должна строиться работа. 
Это взаимное уважение, полное доверие и дисциплина. 
«Каждый игрок, независимо от возраста и прежних за-
слуг, должен доказать свою состоятельность, - подчер-
кнул Павел Гусев. - Выходить на поле будут сильнейшие 
на данный момент. Равнодушных к судьбе команды в 
ней не будет».

Свою деятель-
ность на посту глав-
ного тренера Павел 
Гусев начал с инди-
видуальных бесед 
со всеми футболи-
стами, дабы понять, 
кто всерьез хочет 
помочь команде и 

отдать для этого все силы, а кто является случайным 
пассажиром в воронежском поезде. Первые изменения 
в составе уже произошли. «Факел» покинули Тимошин 
и Гарбуз. Первый ушел в красноярский «Енисей», вто-
рой - в «Томь». 

Еще раньше руководство клуба рассталось с нападаю-
щими Шпаковым и Кортава. Несколько футболистов 
были арендованы «Факелом» у других команд до июля 
2014 года. Теперь они вернулись в свои родные клубы. 
Это Альберт Шарипов («Кубань», Краснодар), Кирилл 
Погребняк («Томь», Томск), Равиль Нетфуллин (ЦСКА, 
Москва) и Денис Войнов («Торпедо», Москва). 

Подготовку к новому сезону «Факел» начал 17 июня 
на своей загородной базе в поселке Тенистый. В рас-
поряжении главного тренера и его помощника Олега 
Ханкеева находятся игроки прошлогоднего состава: 
вратари Александр Криворучко и Александр Саутин, 
защитники Сергей Бутырин, Виктор Строев и Алексей 
Ревякин, полузащитники Константин Скрыльников, 
Анатолий Нежелев, Дмитрий Соколов, Владимир 
Татарчук, Артем Бекетов, Юрий Дубровин и Роман 
Лев, а также нападающие Ильнур Альшин, Александр 
Антипенко и Андрей Сальников. Большинство из них 
намерено остаться в «Факеле», и реабилитироваться за 
неудачное выступление в прошлом сезоне. 

Сразу отметим, что Нежелев, Татарчук и Антипенко 
травмированы, и продолжают лечение. К тому же под 
вопросом остается пребывание в «Факеле» полюбив-
шихся болельщикам голкипера Криворучко и форвар-
да Сальникова, которые тоже получили предложения 
от клубов Футбольной национальной лиги, но пока 
не спешат покидать Воронеж. Вернулся в команду 
вратарь Терновский, который перенес две операции и 
набирает форму. В понедельник он уже тренировался 
в общей группе. Ожидается приезд потенциальных 
новобранцев, в том числе и из санкт-петербургского 
«Динамо», последнего места работы Павла Гусева. 
Один из них - нападающий Михаил Бирюков, за-
бивший в прошлом сезоне за питерский клуб четыре 
гола. «На данный момент в «Факеле» есть целый ряд 
квалифицированных игроков, поэтому больших из-
менений в составе не будет, - сказал Гусев. - Закроем 
лишь проблемные позиции». 

До начала сезона запланировано провести четыре 
контрольных матча, и даты их проведения уже известны. 
Проверку боем «Факел» пройдет 23 и 28 июня, а также 5 
и 8 июля. 23 июня на своей учебно-тренировочной базе 
воронежцы сыграют с лискинским «Локомотивом», а 
список остальных соперников пока уточняется.

Доказать свою 
состоятельность

На должность нового главного тренера в короткое 
межсезонье рассматривалось несколько 
кандидатур. Наиболее перспективным выглядел 
тандем Сарсания - Бородюк. Один из самых 
грамотных футбольных менеджеров России плюс 
второй тренер сборной страны! Это была бы 
бомба, но она не взорвалась. Что-то там наверху 
не срослось, и назначения не последовало.

В областном Центре 
защиты прав человека 
прошёл семинар, 
организованный 
ассоциацией по защите 
избирательных прав 
«Гражданский контроль». 

Андрей МАлАхОВ 

Его несколько странное назва-
ние «СМИ и выборы: оппоненты 
или партнёры» могло по замыслу 
организаторов вызвать бурную 
дискуссию среди представите-
лей прессы. Хотя журналисты по 
своему статусу не должны быть на 
выборах власти ни оппонентами, 
ни партнёрами. И прав был высту-
пивший на семинаре председатель 
избирательной комиссии Воронеж-
ской области Владимир Селянин, 
когда сказал, что журналисты и 
избирательные комиссии должны 
быть во время избирательных кам-
паний просто коллегами. 

О нормативной базе и прин-
ципах информационного обеспе-
чения выборов, правах и обязан-
ностях журналистов во время 
избирательной кампании, инфор-
мационных спорах и правовых 
механизмах их разрешения вы-
сказывали свои мнения сопредсе-
датель ассоциации «Гражданский 
контроль» Александр Брод, член 
научно-методического совета 
при Центральной избирательной 
комиссии РФ Сергей Больша-
ков, старший научный сотрудник 
Института государства и права 
Российской академии наук Вик-
тор Монахов и другие.  

Участники семинара выражали 
уверенность в том, что предстоя-
щие 14 сентября выборы губерна-
тора Воронежской области прой-
дут в спокойной обстановке и без 
серьёзных нарушений. Чтобы это 
было именно так, к ним будет под-
готовлено около двухсот наблюда-
телей, которые будут оперативно 
разрешать возникающие во время 
таких кампаний конфликтные 
ситуации. 

Оппоненты 
или партнёры?

Николай КАРДАШОВ
Лискинский район

Когда о бое советских тан-
кистов за Пуховский разъезд 
девять лет назад первой рас-
сказала «Коммуна» в очерке 
«Рейд в забвение», по сле-
дам их подвига отправились 
поисковики-школьники вме-
сте со своей учительницей 
Аллой Бурляевой. Отыскали 
наградной лист командира 
танковой роты Петра Козлова, 
которому за этот бой было 
посмертно присвоено зва-
ние Героя Советского Союза. 
Опросив всех старожилов 
Пухово, нашли и очевидцев 
того неистового январского 
боя. В сельском саду извлек-
ли из безымянной могилы 
останки механика-водителя 
командирского танка сер-
жанта Сергея Широкова и с 
воинскими почестями переза-
хоронили в братскую могилу в 
центре села. Из Подмосковья 
благодарностью школьникам 
откликнулся родной брат тан-
киста – Николай Широков, 
приехавший поклониться по-
следнему приюту воинов. Из 
Воронежа на публикацию в 
«Коммуне» отозвалась фрон-
товая медсестра Мария Нови-
чихина, передала в школьный 
музей последние письма Пе-
тра Козлова к ней. 

И уже через год на месте по-
следнего боя танкистов стара-
ниями школьников появился 
гранитный камень с мемори-

альной доской. А в 2007 году 
здесь был открыт мемориал с 
легендарной САУ-152 «Зве-
робой» на пьедестале. В 2010 
году мемориал стал не просто 
обозначением места послед-
него боя танкистов – сюда 
подзахоронили  безымянные 
останки семи  красноармей-
цев, найденные в поле у села 
Ковалёво. 

А в прошлом году памят-
ник был значительно обнов-
лён – по областной программе 
реконструкции воинских за-
хоронений правительство Во-
ронежской области выделило 
более 400 тысяч рублей. Во-
енную драму у Пухово ребята 
воссоздали в школьном музее, 
своими руками изготовив 
панораму боя танкистов. И 
сделали документальный ви-
деофильм о жизни и подвиге 
Петра Козлова. 

Благородный труд школь-
ных поисковиков был отмечен 
общественной краеведческой 
премией «Золотой летопи-
сец», а Ковалёвской СОШ 
решением Совета народных 
депутатов Лискинского му-
ниципального района было 
присвоено имя Героя Петра 
Козлова.

-  О мужестве воинов-
танкистов должны знать не 
только школьники и жители 
наших сёл, - говорит Алла 
Бурляева. – Для этого мы семь 
лет назад решили проводить 
у танка-памятника акцию, 
рассказывающую людям, что  

здесь было в январе 43-го. 
Вместе с сотрудниками Ли-
скинской ГИБДД на автотрас-
се Воронеж-Луганск против 
мемориала ребята раздают 
водителям Георгиевские лен-
точки и листовки с рассказом 
о героях-танкистах. Люди 
увозят их во все регионы Рос-
сии и даже на Украину…

Алла Станиславовна и сама 
родилась на Украине, где жи-
вут сейчас её родные. И так уж 
вышло, что её акция «Знаем! 
Помним! Гордимся» совпала 
в нынешнем мае с драматиче-
скими событиями в Одессе и 
Донбассе, Славянске и Кра-
маторске. 

…Девятикласснице Жене 
Ивченко было всего пять лет, 

когда мама привела её на от-
крытие памятного знака «на-
шему Пете». Теперь девушка 
седьмой год приходит сюда, 
чтобы поведать людям о его 
подвиге. А шестиклассник 
Владик Фисенко, ещё учась 
в начальных классах, узнав, 
что у танка «взрослые» ребята 
будут раздавать гвардейские 
ленты, надевал солдатскую 
пилотку и бежал помогать 
им. Теперь он и сам взрослый, 
торжественно прикрепляет 
Георгиевскую ленту к антенне 
очередного автомобиля. Так 
с лентой солдатской добле-
сти вырастают у мемориала 
танкистам целые поколения 
школьников, объединённых 
учительницей Аллой Бурляе-

вой в живую ленту ребячьих 
судеб, причастных к солдат-
скому подвигу у их села.

 Офицерам ГИБДД Игорю 
Папонову и Валерию Лита-
шину примерно столько же 
лет, как и командиру тан-
ковой роты Петру Козлову, 
принявшему последний бой 
у разъезда Пухово. Повели-
тельными взмахами жезлов 
они останавливают автомо-
били против «Зверобоя». К 
ним устремляются стайки 
школьников, вручают води-
телям и пассажирам листовки 
и Георгиевские ленты. «А ещё 
можно – для родственников и 
друзей?», - просят люди ребят 
поделиться вестниками сол-
датской славы и доблести. 

По следам героев
Помни, веруй, гордись! | У места последнего боя танкистов школьники Ковалёвской средней школы  
и сотрудники ГИБДД  напоминают людям о бессмертии подвига
63 года об этом героическом эпизоде войны мало 
кто знал. В январе 1943-го два тяжёлых танка 
«КВ» под командованием 24-летнего старшего 
лейтенанта Петра Козлова прорвались со Щучен-
ского плацдарма к железнодорожному разъезду 
Пухово. Напоролись на засаду фашистов. Окру-
жённые, израненные экипажи более двух часов 
вели неравный бой в подбитых танках…
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Они хранят память о подвиге советских солдат.

На данный момент в 
«Факеле» есть целый ряд 

квалифицированных игроков, 
поэтому больших изменений в 
составе не будет.

 Долгосрочная инноваци-
онная образовательная 
программа  разработа-
на дирекцией между-
народных программ и 
Министерством культуры 
РФ. Совсем недавно в 
Воронежской области 
прошли мероприятия 
«Передвижная академия 
искусств» при поддержке 
департамента культуры и 
архивного дела области, 
а также при участии ад-
министрации Воробьёв-
ского района. 

Елена ТРУхАНОВА,
руководитель проекта 
«передвижная академия искусств»

Шла работа по двум на-
правлениям. Для студентов 
Воронежского художествен-
ного училища и молодых 
х у д о ж н и к о в  и з  М о с к в ы 
был организован пленэр на 
базе Ломовского природно-
ландшафтного парка (руково-
дитель пленэра - Юрий Орлов, 
Заслуженный художник РФ, 
член живописной комиссии 
Союза художников России, 
член правления Товарищества 
живописцев Москвы.). Он 
собрал 11 участников «Пере-
движной академии», а также 
преподавателей ДШИ рай-
центра. Юрий Александрович 
также провел ряд консульта-
ций для преподавателей и вы-
пускников школы искусств, 
готовящихся к поступлению в 
средние специальные художе-
ственные учебные заведения.

Специально для художни-
ков была организована экскур-
сия по Ломовскому природно-
ландшафтному парку, которую 
провел руководитель отдела 
культуры Воробьевского райо-
на и директор парка Василий 
Козлов. Также художники 
побывали на экскурсии в Но-
вохоперске, где сохранились 
архитектура и планировка 
города XIX века. 

А для преподавателей и 
учащихся хореографического 
отделения ДШИ Воробьевки, 
для участников хореографи-
ческого ансамбля «Солнышко» 
местного Центра искусств про-
водились мастер-классы по на-
родному танцу. Руководитель 
мастер-классов – Анатолий 
Рязанов – хореограф, спе-
циалист по народному танцу, 
художественный руководитель 

народного детского хореогра-
фического коллектива ДК ЗИЛ 
(г. Москва). 

Анатолий Николаевич так-
же провел методические заня-
тия с преподавателями хорео-
графического отделения ДШИ, 
раздал методические пособия и 
предоставил видеоматериалы.

В последний день работы 
Академии состоялась акция 
с подведением итогов про-
деланной работы и вручением 
дипломов и памятных подар-
ков. В фойе Концертного зала 
Центра искусств открылась 
итоговая выставка молодых 
художников, на которой было 
представлено более 50 работ – 
пейзажи, жанровые зарисовки, 
портреты. Выставку открыл 
руководитель пленэра. 

В Концертном зале состоя-
лось торжественное закрытие 

творческого слета. По тра-
диции руководству Центра 
искусств были переданы в дар 
несколько живописных работ 
участников, а также коллекция 
СД-дисков «Из золотого фонда 
Киноконцерна «Мосфильм».

 Воробьевцам представили 
всех художников, принимавших 
участие в Академии – демон-
стрировались видеоролики, 
снятые во время работы на 
пленэре, а также на мастер-
классах по народному танцу. 
Высоко оценили присутствую-
щие результаты работы хо-
реографического ансамбля 
«Солнышко», который показал 
новую программу, поставлен-
ную Анатолием Рязановым. В 
заключение акции участникам 
«Передвижной академии ис-
кусств» были вручены дипломы 
и памятные подарки.

Пленэр в Ломах,  
танцы в Воробьёвке
Культура | В Воробьёвском районе работала «Передвижная академия искусств» 

В последний день работы гости приехали в райцентр с выставкой.

Из Европы – с медалью 
Юный воронежец Богдан Скачков завоевал 
золотую медаль на чемпионате Европы по 
каратэ, который прошёл 14 и 15 июня. 

Ирина лАЗАРЕВА 

Участники чемпионата боролись за медали как в инди-
видуальном порядке, так и в командном. В соревнованиях 
приняли участие спортсмены из Азербайджана, Германии, 
России, Румынии, Украины, Молдовы и Словакии – стра-
ны, в которой прошли состязания. 

Как сообщает Центр спортивной подготовки спор-
тивных команд Воронежской области, наш каратист 
выступал в дисциплине «кумитэ» среди юношей 10-11 
лет и не оставил соперникам шансов на выигрыш. Во-
ронежский спортсмен провёл пять встреч и ни одну из 
них не проиграл. 

Виталий ЧЕРНИКОВ 
Фото автора

Основные мероприятия 
фестиваля «Открыто» ака-
демии искусств проходят в 
кабинетах бывшей гимназии, 
бывшего Дома офицеров. С 
осени здесь будут проходить 
занятия. Благодаря фестивалю 
в одну из будущих учебных ау-
диторий пришли поэты. Стихи 
звучали в полутьме, при свете 
старого торшера. Изначально 
предполагалось, что ощущение 
камерности, интимности про-
исходящего участники вечера 
укрепят, если будут читать 
свои стихи сидючи в уютном 
кресле. Так и поступил осно-
ватель рубрики, программный 
директор фестиваля и поэт Ро-
дион Прилепин, признавшись, 
правда, что сидя никогда не 
читал. Однако любители сти-
хов всё прибывали, и замысел 
пришлось скорректировать.  

- У меня просьба, чтобы 
вы немножко подвинулись 
ближе!  А то не все могут сюда 
попасть, - так начал своё вы-
ступление Антон Калашников, 
и заполнившие пространство 
слушатели послушно и ра-
достно загромыхали стульями 
навстречу поэту. 

- Мы ещё полгорода сюда 
поместим! – воскликнул Роди-
он Прилепин, радуясь новым 
гостям. 

Надо сказать, что такой же 
ажиотаж наблюдался и позже, 
на концерте камерной инстру-
ментальной музыки студентов 
и выпускников ВГАИ, про-
шедшем в соседней аудитории 
(да и в другие дни: например, 
когда юные актёры читали сти-
хи из нарбутовского журнала 
«Сирена»). Признаюсь, было 
очень радостно за музыкантов, 
которые обрели на фестивале 
новых слушателей. Всё-таки 
прежде об их жизни в Север-
ном районе мы знали очень 
мало. Но что будет дальше? 

Свои стихи в тот вечер чита-
ли Наталья Косякина, Татевик 
Миразизян, Оксана Лесовик, 
Сергей Матыцин, Сергей По-
пов, Валентин Нервин, Эр-
несто Заткнитесь и другие. О 
ком-то из них воронежские 
любители поэзии узнали не-
сколько месяцев назад (в том 
числе благодаря рубрике «На 
понятном языке»). Были, как 
видите, и поэты маститые. 
Впрочем, на вечере в бывшем 
Доме офицеров подобные ие-
рархические деления отсут-
ствовали. 

В тесноте,  
но со стихами 
Воронежские поэты заглянули в Мариинскую 
гимназию в рамках поэтической рубрики  
«На понятном языке». 

Татевик Миразизян.             Игорь Покотилов.

Студколлективы стали «народными»
 Двум творческим коллективам Воронежского 
института ФСИН России – показательному взводу 
барабанщиц и хореографическому ансамблю «Дер-
жава» – присвоены почётные звания «народный». 

Так, оба вузовских коллектива отмечены за активную творче-
скую деятельность и высокое исполнительское мастерство. Они 
принимают самое активное участие во всех значимых мероприя-
тиях города и нашего региона. «Для нас, безусловно, это почётно 
и одновременно ответственно. За этими  высокими званиями 
стоит большая кропотливая работа всего института, и особенно 
огромное спасибо нашему руководителю клуба, майору внутрен-
ней службы Александру Бугакову», - отметит на торжественной 
церемонии начальник Воронежского института ФСИН России 
генерал-майор внутренней службы Валерий Балан.

Сергей КройчиК.   

вестиФестивАЛь
Лагерь для трудных 

В Воронежской области от-
крылся оздоровительный лагерь 
для трудных подростков, в этом 
году в нём отдохнут 100 детей. 

Работают с трудными под-
ростками сотрудники инсти-
тута МВД и вожатые-курсанты 
юридического факультета. Для 
ребят подготовили культурно-
массовые и спортивные ме-
роприятия – они посетят го-
родские музеи, кинотеатры и 
зоопарк, а также изучат прави-
ла этикета и поведения. Кроме 
того, подросткам расскажут об 
их правах и обязанностях.

А еще будут у ребят друже-
ские беседы, песни под гитару. 
Все это позволит им лучше 

узнать друг друга, стать ближе 
и добрее. Ведь только в кол-
лективе происходит настоящее 
становление характера.

Истоки народного 
костюма

Ученики Бычковской школы 
Петропавловского района по-
сещают краеведческий кружок 
«Живые истоки». 

Под началом директора 
сельского Дома культуры Ок-
саны Коленько они шьют кукол 
в традиционных национальных 
костюмах Воронежской об-
ласти. А ещё изучают историю 
родного края. 

Начинают с костюма: от-

крывают для себя то, как он 
рождался, узнают значение 
цветов и узоров. Большое вни-
мание уделяют украшениям, 
головному убору и оберегам. 

В погоне  
за «нарушителем»

На днях на Воронежском во-
дохранилище прошли необычные 
тренировки сотрудников Цен-
трального ГИМС МЧС России 
по Воронежской области. 

Необычность этих занятий 
заключалась в том, что на этот 
раз госинспектора трениро-
вались не в оказании помощи 
гибнущим на воде людям, а 
отрабатывали свои действия по 

задержанию и сопровождению 
нарушителей, управляющих 
маломерным судом. По одной 
из легенд, неадекватный судо-
владелец превысил скорость в 
тех участках водохранилища, 
где этого делать нельзя, тем 
самым создавая аварийную 
ситуацию. В итоге за ним была 
организована погоня. Его за-
держали и серьёзно наказали. 

В реальных ситуациях та-
кому судо владельцу грозит 
большой штраф, и даже уго-
ловная ответственность, а его 
катер или лодка – подлежит 
изъятию.  

Анастасия ВороНиНА,  
Сергей КройчиК,   
ирина ЛАЗАрЕВА.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.
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Своё  
воронежское 
интернет-
телевидение! 

ВКЛЮЧАЙСЯ!

Свободный Воронежский 
Интернет-Канал

www.свик-тв.рф
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Организация 
примет на рабОту 

менеджера пО рекламе 
оформление по ТК рф.  
условия – выгодные. 

резюме направлять по адресу: 
mail@kommuna.ru
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КОРОТКО
обо Всём

twitter.com/KommunaNews
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e-mail: 
centrsol@yandex.ru

Цены указаны на плуги с предплужниками на момент публикации. реклама. Гарантия на плуги 2 года.

Внимание!!!!
 Ширина захвата плуга 8-35 — 2800мм, а ширина захвата Пнл 8-40С — 3200мм
 Ширина захвата плуга 6-35 — 2100мм, а ширина захвата Плн 6-40у — 2400 мм

ЭКономЬте ВремЯ и денЬГи!!!

«СемилуКиаГроСнаБ» п.латная

ПроиЗВодСтВо и оСноВноЙ СКлад:
396950, Воронежская область, Семилукский район, пос. латная, ул. Комсомольская 1а.

тел.: 8 (47372) 6-36-09, 6-22-75, 6-22-68.
e-mail: semilukagro@mail.ru           www. Plug36.ru

ГараНтиЯ 
НадеЖНОСти
и КачеСтВа!
Более 5000 шт.

на полях россии
не  переплачивайте, приобретайте сельхозтехнику от производителя!

ноВинКа
Плн 6-40у

(стойки ПНл  
усиленные,

под МтЗ 2022  
и т-150

с дв. ЯМЗ 240 л. с.)

175000 рублей

Плуги общего назначения:
ПлН 3-35У - 57600  рублей                                         
ПлН 4-35У  (под МтЗ-1221) - 87800 рублей                                                                                  
ПлН 5-35 У (под МтЗ-1523) - 106100 рублей                                                                              
ПлН 6-35У - 155000 рублей                                                                                               
ПНл 8-40С - 216500 рублей                                                                                                   
(усиленные стойки)                                                                                                  

Большой выбор запасных частей
 и узлов к почвообрабатывающей 
технике    Плн-6-40у

Пнл 8-40С

«Воронежкомплект» - 
генеральный спонсор выставки 

«День Воронежского поля-2014»
Уважаемые коллеги, дорогие друзья!
Приглашаем вас посетить значимое для Центрального Черноземья событие, 

которое пройдёт в формате выставки-демонстрации «День Воронежского 
поля» под открытым небом на полях ООО СХП «Новомарковское» Канте-
мировского района Воронежской области с 26 по 27 июня 2014 года.

На нашем стенде будут представлены более 70 единиц техники производства 
России, Белоруссии, стран СНГ и дальнего зарубежья: Германии, Франции, 
Италии, Польши, Испании и других государств. Вы сможете ознакомиться с 
современными образцами сельскохозяйственной техники, комбайнов, трак-
торов, автомобилей КАМАЗ.

На выставку приглашены представители практически всех заводов, с кото-
рыми можно будет пообщаться напрямую по интересующим вас вопросам.

Компания «Воронежкомплект» желает всем участникам и гостям выставки 
успешной и плодотворной работы, новых деловых контактов и осуществления 
профессиональных планов!

394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, 36и.
Тел.: (473) 239-11-33, 263-28-59 (многоканальный).
www.vapk.ru Реклама.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Лидер оступился
В десятом туре первенства МОА «Черноземье» первое 

поражение в турнире потерпел фаворит соревнований 
- «Энергомаш». Белгородские футболисты в гостях 
уступили ФК «Елец» - 1:2. Осечкой лидера тут же вос-
пользовались игроки «Выбора-Курбатово». Разгромив 
на своём поле дублёров брянского «Динамо» со счётом 
6:0, подопечные Радика Ямлиханова вновь вернули себе 
лидирующие позиции.

«Химик-Россошь» завоевал очередные три очка в го-
стевом поединке в Курске против команды «Авангард-М». 
За двадцать минут до финального свистка в ворота хозяев 
поля был назначен пенальти. Сергей Свеженцев с первой 
попытки не смог переиграть голкипера, но он же первым 
оказался на добивании - 1:0.

Дублёры «Факела» на минувшей неделе провели 
сразу две игры. Сначала они одолели дублёров «Калуги» 
- 2:1, а затем развили свой успех в поединке с брянским 
«Динамо-2» - 3:1. Отметим, что в матче с динамовцами 
обе команды не реализовали пенальти. Победная серия 
«Факела-М» составила уже три матча, что заметно сказа-
лось на турнирном положении: из низов табели о рангах 
юные воронежцы перебрались в её середину.

А вот в активе молодёжного воронежского клуба ФЦШ-
73 по-прежнему всего одна победа и предпоследнее, четыр-
надцатое место. В очередном туре наши земляки с крупным 
счётом 5:1 проиграли на выезде «Притамбовью».

С медалями, но без «золота»
В столице Чеченской Республики - городе Грозный - 

прошёл Кубок России по тхэквондо. Всего в турнире при-
няли участие спортсмены из тридцати регионов России. 
По его итогам определилась призовая тройка: Татарстан, 
Чечня, Санкт-Петербург. В общекомандном зачёте сборная 
Воронежской области заняла шестое место. В активе во-
ронежских спортсменов четыре медали Кубка России.

Мастер спорта международного класса Анна Соболева, 
выступавшая в весовой категории до 49 кг, завоевала «се-
ребро». Медаль такого же достоинства в активе мастера 
спорта Владимира Данилова в весе свыше 87 кг. Ещё две 
медали в активе воронежцев - с бронзовым отливом. Их 
обладателями стали Наила Бигдиш (в/к до 57 кг) и Андрей 
Земледельцев (в/к до 80 кг).   

В шестнадцатом турнире –  
шестнадцать команд

Четыре женских и двенадцать мужских команд при-
няли участие в традиционном, уже шестнадцатом по 
счёту, баскетбольном ветеранском турнире «Незабудка». 
Он прошёл на базе воронежского спортивно-культурного 
центра «Согдиана». В соревнованиях женских команд 
победителем стал объединённый коллектив Воронежа 
и Волгограда, второе место заняла команда Иваново и 
третье - Москвы. За чертой призёров осталась сборная 
Липецка и Тулы.

Мужские коллективы были разбиты на группы по 
возрастным категориям. В итоге с «золотом» турнира до-
мой вернулись дружины из Самары, Пензы и Москвы; с 
«серебром» - Тулы, Санкт-Петербурга и Ростова-на-Дону 
и с «бронзой» - команды Липецка, Курска и Краснодара. 
Без медалей, но с массой положительных эмоций остались 
команды Воронежа, Нижнего Новгорода и Киргизии. 
Помимо спортивной составляющей участникам и гостям 
турнира была предложена отличная культурная програм-
ма. Уже сейчас с большой вероятностью можно предпо-
ложить, что на следующий год география турнира ещё 
больше расширится.  

Всё ниже и ниже
В первенстве России по футболу среди женских команд 

первого дивизиона честь Воронежской области будет 
защищать всего один коллектив - «Стройуниверсал». 
Подопечные Натальи Чирвы начали сезон на мажорной 
ноте, победив в двух стартовых играх саратовскую «Виват-
Волжанку» - 2:0 и волгоградскую «ДЮСШ Зенит» - 4:0. 
Всего в турнире дивизиона «Центр-Юг» выступят семь 
команд. Помимо вышеперечисленных, это - «Дончанка» 
(Азов), «Кубаночка-2» (Краснодар), «Академия футбола» 
(Тамбов) и «Виктория» (Белгород).

Организаторы турнира до последнего ждали заявку и 
от воронежской «Энергии», однако руководство много-
кратного чемпиона страны приняло решение в этом сезоне 
выступить во втором дивизионе. Основная мотивация: 
наличие в составе молодых футболисток. Однако стоит 
отметить, что и в других командах выступают отнюдь не 
ветераны. Таким образом стоит отметить, что один из са-
мых титулованных клубов женского российского футбола 
опускается всё ниже и ниже.

Обновили рекорд
В шотландском городе Эдинбург прошло первенство 

Европы-2014 по скалолазанию в дисциплинах «скорость» 
и «трудность». В соревнованиях приняли участие около 
трёхсот спортсменов из 21 страны в возрасте от 14 до 19 
лет. В состав молодёжной сборной России вошли четыре 
спортсмена, представлявшие Воронежскую область. Всего 
наши соотечественники завоевали на первенстве Европы 
семь наград, и трижды на пьедестал почёта поднимались во-
ронежцы. С золотыми медалями в родной город вернулись 
братья Максим и Денис Дьячковы; серебряная награда 
досталась Варваре Шаталовой. Четвёртый представитель 
Воронежской области - Арсений Богомолов остановился 
в шаге от пьедестала, заняв четвёртое место.

Таким образом, воронежские скалолазы обновили 
командный рекорд по числу завоёванных на первенствах 
Европы медалей. В 2012 году в активе воронежцев было 
одно «серебро», в 2013-м - «серебро» и «бронза», и вот 
теперь - два «золота» и «серебро».

Леонид ХРУЩЁВ.

Молодёжная сборная России по скалолазанию -  
обладатель семи наград первенства Европы-2014.
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Этой двухколёсной маши-
ной поверженного врага в со-
ответствии с директивой Во-
енного совета Южной группы 
войск и постановлением Госу-
дарственного Комитета Оборо-
ны №9036 от 9.06.45г. гвардии 
техник-лейтенант Иван Рож-
нов был отмечен командова-
нием за солдатскую доблесть. 
За то, что в составе 104-й тан-
ковой бригады отчаянно рвал 
блокаду Ленинграда. За то, 
что, освободив от фашистской 
нечисти пол-Европы, защищал 
братушек-болгар и воткнул 
красное победное знамя в берег 
Дуная у австрийской Вены.

Пришла Марина и к истокам 
дедушкиной доблести, узнав, 
как три брата из многодетной 
тамбовской семьи – Иван, Ар-
кадий и Владимир – решили 
добровольно уйти семейным 
экипажем на войну с белофин-
нами. Но досталась их доле 

война Отечественная, Великая 
по оставленной в окопах крови, 
по до сих пор не выплаканной 
боли, по утратам русской семьи 
Рожновых – одного из братьев 
проклятая война потеряла 
без вести, другого, командира 
танка Невельской бригады, 
похоронила в братской моги-
ле в ноябре 43-го у деревни 
Лахня Калининской области. 
Жестоко отметилась война и 
на Иване Яковлевиче, ещё на 
Калининском фронте искале-
чив его руку снарядным оскол-
ком. Но в госпиталь солдат не 
ушёл, боясь отстать от своего 
полка. В полковом медсанбате 
руку хотели ампутировать, 
но хирург сумел её спасти. 
Так с нею, калечной, и дошёл 
гвардеец-танкист от Ладоги 
до Вены. С орденами Красной 
Звезды, Отечественной войны 
1-й и 2-й степеней, с медалями 
«За оборону Ленинграда». 
А его единственным наград-
ным трофеем, привезенным с 

убийственной войны, стал тот 
мотоцикл марки «Мастер»  с 
двигателем №152297.

Бережно листаю жёлтые 
документы-свидетельства 
фронтовой биографии Ива-
на Рожнова, собранные его 
внучкой Мариной. Характе-
ристика на курсанта-танкиста. 
Автобиография, написанная 
покалеченной рукою. Крас-
ноармейская газета «Добьём 
врага», дошедшая до внуков 
солдата из победного 45-го. 
Лист армейской аттестации. 
Справка о послевоенной служ-
бе в Болгарии…

Последние три странички в 
этой папке-альбоме отпечатаны 
на принтере. И названы «След 
войны в моей семье». И есть в 
этом детском сочинении вот 
такие слова: «Фотография – это 
кусочек жизни, остановленное 
время. Я никогда не видела 
своего прадедушку живым, но 
знаю, что был он героем. Для 
меня он - образец героизма и 
любви к своей Великой Родине. 
Я  расскажу о нём своим детям». 
Это уже правнучка солдата, се-
миклассница с говорящим име-
нем Виктория 
вслед за Мари-
ной благодар-
но поклонилась 
прадедушке за 
его солдатский 
подвиг. 

Мотоцикл для победителя
земляки | Внучка солдата Победы Марина Тимошилова бережно 
хранит память о дедушке
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николай КардаШоВ

Марина – детский библиотекарь в Лисках, юное 
дитя, рождённое далеко в стороне от военных дат. И 
тем трогательнее и ценнее её семейный альбом, в 
который она бережно собрала следы далёкой от неё 
войны, осколочными искрами больно чиркнувшей по 
старшему поколению её фамильного рода. И есть в 
этом пухлом альбоме фотография и документ, рас-
сказывающие о редкой награде солдату-победителю 
– трофейном мотоцикле марки «Мастер». 

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя
Мальчик играл  
с полицией в прятки 

В прошлом номере «Коммуна» сообщила, 
что в Ольховатском районе потерялся 9-летний 
мальчик. 

Три дня его искали более ста человек, к по-
искам были подключены кинологи и вертолёт с 
тепловизором. Следственными органами было 
возбуждено уголовное дело по признакам пре-
ступления – подозрение в убийстве. Оказалось 
– много шума из ничего. Три дня Федя Сузев 
наблюдал, как его ищут обеспокоенные взрослые 
люди, и успешно прятался от них. Задержал его 
совершенно случайно наблюдательный водитель 
автомобиля, проезжавший по дороге хутор По-
стоялый – Ольховатка. 

В беседе с детскими психологами ребёнок 
признался, что не хочет жить в приёмной семье, 
поэтому сбегал из дома в прошлом году, решил 
убежать на ночь глядя и нынче. Беглец наблю-
дал за поисковиками, и когда они заканчивали 
обследование местности на одной территории, 
он крадучись перебирался туда. Трудно сказать, 
сколько бы продолжалась такая игра в прятки, 
если бы беглец «не засветился» на дороге. 

Борис ОРЛОВ.

Протянул руку помощи
Трагедией едва не закончился отдых 53-лет- 

него жителя Воронежа на пруду в селе Рома-
новка Аннинского района. 

Мужчина какое-то время рыбачил, а затем 
прилёг в салон своего автомобиля, чтобы вздрем-
нуть. Неожиданно машина, стоявшая на берегу 
водоёма, начала скатываться в воду, а рыбак спал 
так крепко, что ничего не почувствовал. 

К счастью, в это время местный участковый 
майор полиции Алексей Шатов делал обход 
своего участка. Увидев тонущий автомобиль, 
полицейский бросился на подмогу. Он разбил 
стекло, затем открыл дверь машины и вытащил 
мужчину на берег. Тут же оказал первую меди-
цинскую помощь. Благодаря тому, что участко-
вый оказался в нужное время в нужном месте, 
жизни любителя здорового сна на природе ничто 
не угрожает. 

Коньяк из промзоны
Гараж на территории обычной городской 

промзоны. На полу – десятки ящиков с пу-
стыми бутылками. Но это не пункт приёма 
стеклотары, как вы могли подумать. Здесь 
производят,  точнее, до недавнего момента 
производили, «элитный» коньяк. 

Сырьё для приготовления дорогого алкоголя 
хранилось тут же – в грязных канистрах. Ко-
нечно, коньяк оказался фальсифицированным 

и, как показала экспертиза, опасным для жизни 
и здоровья. Таких точек, принадлежащих одной 
преступной группировке, было три. Все они на-
ходились в Воронеже. 

Полицейские провели целый комплекс 
спецмероприятий, чтобы узнать их местона-
хождение и определить круг лиц, причастных к 
нелегальному бизнесу. Итогом их работы стало 
изъятие десяти тысяч готовых к реализации 
бутылок с алкогольной продукцией, пяти тонн 
коньячного сусла, тонны спирта и  около семисот 
литров спиртосодержащей жидкости. Кроме 
того, большое количество поддельных этикеток 
и фурнитуры. Об этом сообщил заместитель на-
чальника отдела экономической безопасности и 
противодействия коррупции  регионального ГУ 
МВД Вадим Павлов.

Преступниками оказались больше десятка 
человек. По факту  производства и сбыта алко-
гольной продукции, не отвечающей требованиям 
безопасности, следственными органами возбуж-
дено уголовное дело.

Погибли подростки
В Новохопёрске произошла авария, которая 

унесла жизни двух мальчишек – пятнадцати и 
шестнадцати лет. 

Как сообщили в региональном ГУ МВД, 
житель Саратовской области, управляя авто-
мобилем ВАЗ-21053, ехал из районного центра 
в посёлок  Новохоперский. Перед разворотом 
он неправильно перестроился и столкнулся с 
мотоциклом, на котором передвигались ребята. 
Подростки скончались на месте ещё до приезда 
«скорой помощи». 

Сейчас полиция устанавливает все обстоя-
тельства трагедии. Назначена автотехническая 
судебная экспертиза, по результатам которой 
будет принято процессуальное решение.

Поджигал из неприязни
Вынесен приговор поджигателю автомоби-

лей из Новохопёрска. 
Он получил 2,5 года лишения свободы услов-

но с испытательным сроком два года. По инфор-
мации пресс-службы ГУ МВД по Воронежской 
области, оба поджога мужчина совершил в марте 
нынешнего года. Первый автомобиль, «ночевав-
ший» на улице Мамаев Проток, сгорел полно-
стью. Второму повезло больше: вспыхнувший 
огонь потушили случайные очевидцы. 

Свои действия осуждённый объяснил, как это 
водится, состоянием алкогольного опьянения 
и личными неприязненными отношениями с 
владельцами машин. Поджигатель полностью 
признал свою вину и возместил потерпевшим 
причинённый материальный ущерб. 

Инга КУЛИКОВа.

ВеСтИ
Пенсионеры-онлайн

В комплексном центре Коминтерновского 
района Воронежа прошла церемония вруче-
ния дипломов выпускникам компьютерных 
курсов по программе «Бабушка-онлайн - 
Дедушка-онлайн». 

Это социальная программа по обучению 
людей старшего поколения основам компьютер-
ной грамотности. И она достаточно актуальна, 
поскольку многие старики из-за отсутствия 
навыков работы с компьютером и в Интернете 
лишены возможности своевременно полу-
чать информацию по различным вопросам. И 
компания «Ростелеком» принимает активное 
участие в этом. 

Получая памятные сертификаты, пенсио-
неры выразили благодарность организаторам 
курсов за предоставленную возможность узнать 
много нового и полезного. На курсах слушатели 
познакомились с устройством компьютера, 

освоили текстовый редактор, научились поль-
зоваться Интернетом и скайпом.

Сергей КРОйчИК.

В честь собирателя  
народной песни

В Александровке Таловского района 
пройдёт Всероссийский фестиваль народной 
песни, музыки и танца «На родине М.Е. Пят-
ницкого». 

Посвящён он 150-летию человека, имя ко-
торого носит. В фестивале, который пройдёт 
27-28 июня, участвуют лучшие самодеятель-
ные и профессиональные ансамбли народной 
песни и танца, фольклорные коллективы, 
самобытные исполнители воронежского края, 
Архангельской, Белгородской, Липецкой, 
Ростовской, Тверской областей, а также Санкт-
Петербурга. 

Василий чеРнОУСОВ. 

Гвардии техник-лейтенант Иван Рожнов с наградным мотоциклом.
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